

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4247.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 27 DE SETIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

EL ICTINEO.

Creemos curiosos los datos que acerca del Ictíneo da la Memoria presentada á la junta iniciadora de la suscripcion en favor del Ictíneo y que á continuación insertamos:

«Señores: Tengo una gran satisfaccion en veros reunidos en este taller, alrededor del Ictíneo, obra vuestra y mia, y en cuya construccion se ha empleado el producto líquido de la suscripcion nacional.

Vuestra adhesion generosa, individual y colectiva, manifestada privadamente y en público, escitó el patriotismo y el entusiasmo de nuestros compatriotas, y comprendieron que el fondo del mar es un nuevo mundo y que España podía poseerlo. Gracias, señores; que la gloria del éxito pertenece entera á vosotros que os habeis agrupado alrededor de una grande idea; sea para mi solo el oprobio de la derrota, si no he acertado á realizarla.

En estos momentos, junto al Ictíneo y frente al mar que debe recibirle en su seno, oscilo entre la duda y la esperanza, y creo deber repetir aqui lo que he dicho desahogándome en el seno de la amistad. Hombre oscuro, sin autoridad de ninguna clase, acariciando un proyecto superior á mis facultades, he tenido la osadia de acometerlo, y he pedido proteccion y recursos á mis amigos, al gobierno, á la nacion; y ahora, cuando veo mi obra concluida, cuando voy á saber lo que podemos esperar del Ictíneo, en el vasto campo de sus aplicaciones; ahora que todos esperan confiadamente en el éxito de mi empresa, yo, señores, yo tiemblo; siento sobre mi la gravedad de mi situacion y el peso de la responsabilidad que he contraido. Dudo de todo, y hasta de mí mismo.

Si no soy mas que un insensato que me he atrevido á despertar en mis conciudadanos el sentimiento de las empresas sublimes; si mi proyecto es una quimera capaz de fascinar á todos, y en esta cuestion de vida ó muerte, la navegacion submarina queda sepultada conmigo en el fondo del mar, mi alucinamiento habrá producido males de trascendencia, y entre ellos el retraimiento del público de las empresas elevadas. Yo sé que mis temores os han de impresionar de una manera poco favorable á mi persona; presumo que esperabais ver en mí al hombre osado y sereno que con impávida frente desafia los peligros, y que luchando con los elementos triunfa á fuer-

za de temeridad de todos los obstáculos; si tal fuera mi modo de ser, no hubiera yo podido acometer esta empresa ni se hubiera germinado en mi mente. Semejantes organizaciones pertenecen á otro orden, de ellas nacen héroes de distinta naturaleza, y aunque solemos casi todos los hombres participar de su manera de sentir en los momentos en que el entusiasmo nos escita, no tardamos en desfallecer, siquiera sea para levantarnos de nuevo, y así pasamos en perpétua lucha con nosotros mismos, y con la naturaleza que deseamos dominar.

En las empresas del género que nos ocupa, solo á fuerza de cálculos y de experimentacion se llegan á obtener felices resultados, y aun así, caben errores, que en el presente caso son de una trascendencia incalculable.

Por otra parte, mis dudas y mi ansiedad nacen de la grandeza misma de mis propósitos. ¿Qué me he propuesto yo con referencia al Ictíneo en sí mismo, considerado como un ser viviente? Remedar nada menos que la misma naturaleza animal, he pretendido ejecutar organismos mecánicos que suplan las funciones vitales de los peces, en la parte que se refiere á la respiracion y á los movimientos de traslacion y de presa. Y con referencia al hombre, que debe habitar este receptáculo por mas ó menos horas, días y aun meses, segun la importancia del Ictíneo, ¿acaso no es esta cámara un mundo diminuto en que el hombre vive en una atmósfera artificial, quedando la vida sustraída á los elementos naturales que la sostienen? Este pequeño mundo á favor de futuros motores, podrá recorrer todos los espacios vedados á la endeble constitucion del hombre. Poseído del sentimiento de este futuro poder, me he lanzado á esta empresa y os he arrastrado á ella, sin contar que pueda ser superior á nuestras fuerzas; y al llegar á la primera realizacion formal, práctica, acabada de mi idea, su misma importancia me absorbe y me anonada.

Yo sé que mi deber es ir adelante; pero, señores, yo estoy cansado de andar solo con mi pobre inteligencia. Para que el Ictíneo sea el pequeño mundo á que me he referido, hijo exclusivamente de los progresos humanos, necesita motores poderosos, necesita esas delicadas corrientes magnéticas, eléctricas, galvánicas, vitales, que suplirán la potencia vivificadora de esa luz solar, sin la cual toda vida languidece y al fin se extingue.

Solo, como me encuentro, paso por todas las alternativas del entusiasmo

mas vehemente y del abatimiento mas desconsolador. Falta á mi ser el temple de la grandeza: quisiera encontrar en otro el genio que á mí me falta, y entre tanto que cruza por mi imaginacion el ser fantástico que ha de romper las cadenas que sugelan la humanidad á la atmósfera terrestre, yo me limito á explorar el mar en una profundidad muy escasa.

Sin embargo, en el pensamiento del Ictíneo está el germen de esas futuras conquistas, por medio de las cuales podremos comprender y dominar la naturaleza en todas sus partes.

Sostenido por vuestras simpatias, he llegado á la conclusion de este Ictíneo; desde ahora en adelante, él mismo debe proveer á su desarrollo, arrancando del seno de las aguas los tesoros indispensables á sus importantes aplicaciones y á las transformaciones que recibirá en el porvenir.

Yo me limito por el presente á los estudios y aplicaciones como máquina industrial, como instrumento de guerra, como aparato de investigaciones científicas. No puedo hoy aspirar á mas, y aun así miro el campo sobradamente vasto; sospecho que he llegado algo tarde, y temo que me falte tiempo para recorrerlo. ¡Ojalá que algun error de detall ó en el conjunto, difícil de proveer aun en las construcciones comunes, no venga á interrumpir nuestra marcha! He estudiado con calma en su todo y en sus partes la obra del buque; se ha construido sin precipitacion y me halaga la esperanza de que el Ictíneo corresponderá á nuestras previsiones.

Lanzado al mar, espero en breve poder invitaros á presenciar alguna de sus aplicaciones, y entonces nos entregaremos al entusiasmo que nos producirá la certidumbre de que podremos dominar mas adelante el vasto mundo submarino.

En estos momentos quisiera tener en mi presencia á todas las personas que forman la larga lista de la suscripcion de la Península y de la isla de Cuba, para darles un vivo testimonio de mi gratitud. Ellas, sin conocimiento, desde el retiro de sus casas, ocupadas, pero animadas del sople entusiasta del progreso que alienta al hombre en cualquiera condicion social en que se encuentre, han escuchado mi voz y se han adherido á mi empresa. Les diria que sus ofrendas se han empleado en la construccion de este Ictíneo, dispuesto ya á penetrar en el fondo de los mares, y que en la imposibilidad de repartirlo entre ellos, lo he regalado á una asociacion de hombres de fe, de progreso, de ánimo elevado, que me facilitaron los primeros recursos y

han sostenido mi empresa desde 1857. He formado de este grupo de amigos míos particulares una sociedad comanditaria que sostendrá la navegacion submarina en el terreno de la industria. Les diria que una parte, muy pequeña sin embargo, de la suscripcion, la he aplicado á formar una seccion facultativa que debe dar ingenieros de la navegacion submarina. Creo que estas dos bases eran indispensables para asegurar el porvenir de la empresa.

En resumen, señores, mi primer paso en esta senda fué acertado; el Ictíneo de ensayo probó no solo la posibilidad de la navegacion submarina, sino que el hombre vive perfectamente sustraído á la accion de la atmósfera natural.

El segundo que voy á dar ahora ha de probar las aplicaciones prácticas del Ictíneo; y siendo estas acertadas, me facilitarán los medios para conseguir el fin último de mis aspiraciones.

La suerte está echada, señores; voy á acometer de nuevo la empresa, voy á indicar esa época de sacrificios y esperanzas, y si logramos triunfar de todos los obstáculos, arrancará de la Junta iniciadora de la suscripcion nacional una nueva era para la España, para la humanidad.»

Seccion oficial.

La Gaceta del 23 publica un real decreto concebido en los siguientes términos:

«Artículo 1.º Se disuelve el Congreso de los diputados.

Art. 2.º Se procederá á nuevas elecciones con arreglo á la ley electoral vigente.

Art. 3.º Las Cortes del reino se reunirán en la capital de la monarquia el día 22 de Diciembre del corriente año.»

Otro real decreto que dice así:

Artículo 1.º Se condonan todas las multas impuestas desde 1.º de enero de 1857 hasta el día á los periódicos políticos que se publican y han publicado en el reino.

Art. 2.º Se liquidará inmediatamente el importe de las multas satisfechas, y se verificará su devolucion con cargo al actual presupuesto, luego que se obtenga crédito legislativo, á cuyo fin mi gobierno preesentará á las Cortes el oportuno proyecto de ley en la próxima legislatura.»

Otro por el que se previene que se dará principio á las elecciones generales para diputados á Cortes el día 22 de noviembre próximo venidero.

Publica la Gaceta del 24 un real decreto admitiendo la dimision que ha presentado del cargo de director general de caballería el teniente general D. Juan Zabala, marqués de Sierra Bullones, consignándose en este real decreto que

S. M. la Reina ha quedado muy satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

Otro real decreto nombrando director general de caballería al teniente general D. Juan de la Pezuela.

Otros nombrando: Gobernador civil de Teruel, á D. Pablo Castro, que lo es de Canarias.

Gobernador civil de Canarias, á D. Ramon Fernandez Cendrera, sub-gobernador de Reus.

Gobernador civil de Pontevedra, á D. Juan Perez Rey, gobernador cesante de Orense.

Gobernador civil de Lugo, á D. Salvador Muro, que lo es de Leon.

Gobernador de Leon, á D. Carlos Právia.

Gobernador de Salamanca, á D. Luciano Quiñones de Leon, que lo es de Jaen.

Gobernador de Jaen, á D. Francisco Paez de la Cadena.

Y de Sorla, á D. Juan José Balsalobre.

Tambien publica los decretos declarando cesantes á los gobernadores de Alicante, Valladolid y Salamanca, señores D. Enrique Cisneros, D. Vicente Lozana y D. Pedro Maria Pardo, y admitiendo á D. Antonio Hurtado la dimision que ha hecho del gobierno civil de Valencia.

Y otro nombrando oficial mayor del ministerio de Fomento al secretario general y oficial que fué del mismo, D. Félix Martin Remero.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice La Epoca:

«A pesar de cuanto se ha dicho en contrario y sea cualquiera la solucion que una vez vencida la revolucion dominicana, se adopte con el concurso de las Cortes respecto de la isla de Santo Domingo, tenemos motivos para asegurar que no se piensa en los consejos de la corona en abandonar hoy aquella Antilla, lo cual seria, como siempre hemos dicho, una verdadera abdicacion de nuestra influencia y de nuestro poder en América.»

Dice El Reino:

«La amnistia y la devolucion de multas son dos medidas dignas de aplauso. Los beneficios de la segunda de estas medidas alcanzan á El Reino; aunque por una corta cantidad. Los términos en que está redactado el decreto satisfacen los escrúpulos que pudieran ocurrir acerca de su legalidad. La intervencion de las Cortes en el proyecto de ley que el gobierno ofrece presentar en la legislatura próxima hace que la devolucion de las multas á los periódicos sea una medida tan beneficiosa como legal.»

El ministro de Gracia y Justicia señor

(124)

Y picando espuelas á su caballo, el gascon cruzó de nuevo el rio, desapareciendo en el sendero que conducia á la ciudad. Cuando despues de dar un pequeño rodeo se presentó ante la puerta de Tours, por no entrar por la misma que habia salido, eran poco mas de las tres de la mañana.

—¡Qué loco tan delicioso! habia dicho el baron de Rosny, que fué despues el gran Sully, viendo desaparecer al caballero. ¡Juega á la vez con el amor y la guerra... con la politica y el verdugo!

—Yo os aseguro, repuso el joven duque, que si ese pobre Pampelonne entrega la piel en esta jugada, me salto la tapa de los sesos de desesperacion: es el gascon mas divertido que conozco.

Cuando el sargento de la guardia que custodiaba la puerta de Tours oyó el galope de un caballo, habló á sus gentes en voz baja y mandó abrir.

—«Enrique» murmuró Pampelonne,

(125)

ne, salvando al trote la puerta entreabierta.

—¡Eh... alló! exclamó el sargento abalanzándose á la brida. No basta hablar, es preciso dejarse ver.

—¡Ved cuanto querais! interrumpió el caballero con imperturbable sangre fria.

—¡Eh... muchachos! acercad las linternas. Tú, Jeromo, lee las señas escritas.

—Caballo rechoncho, acanelado, sin orejas, y sin cola.

—No es nuestro caballo; tiene orejas y cola... ¡magnífica cola á fe mia! Además, este caballo es tordo, y los caballos no mudan de color. Pasad al gine.

—Rostro barbampino...

—Bueno.

—Talle enjuto...

—Está bien, continuad.

—Sombrero de ala recogida, y sin plumas: capa de color de castaña...

—¡Por la santa liga! exclamó el sargento, partidario de los de Guisa. ¿De

(128)

He dado con el nido, y mi hombre no estará lejos.

Sacó una llave, abrió la puertecita que conocemos, é interrogando las pisadas en la arena del jardin, llegó á la escalerita, subió al piso principal, y aplicando el oido, medio repugnante que solo utilizan los criados y los celosos, creyó oír cuchichear en su propia alcoba nupcial.

Entonces el capitán tiró de su espada y golpeó con el pomo la puerta como hombre decidido á hacerse abrir. Mientras el capitán Fresne recorria todos los rincones del cuarto; mientras que armado de su larga tizona registraba los armarios, las cortinas, y debajo del lecho esperando ver saltar, como á una liebre de entre las matas, el atrevido que á tanto osaba, el caballero de Pampelonne sentia la mano de Luisa deslizarse en la suya y arrastrarle hacia sí.

Cediendo á esta impulsión, el caballero se dejó conducir como si tuviera los ojos vendados, y por obedecer com-

(121)

cuando yo le estoy sufriendo desde las doce.

Refirió entonces la escapatoria por la alcantarilla de la casa, lo que fué celebrado con grandes carcajadas por su auditorio, y continuó:

—Ahora fuerza es que participeis de los inconvenientes, de los peligros de esta aventura: entre los cuatro vais á desondarme y vestirme de pies á cabeza y ya podeis formarme un traje presentable, porque antes de meterme en la jaula, tengo que ir á dar las buenas noches á mi Ariadna, al hada que me ha dado el hilo en tan confuso laberinto; esto es, las frases de santo y seña, después de haberme comunicado las costumbres de Halot, de Fresne y del albanes.

—Es justo, repuso el joven duque; yo doy mi ropilla.

—¿Es de raso, no es cierto? La admito: dadme, señor duque, dadme: y vos, Rosny?

—Mi valona, bordada y sujeta con broches de perlas: es un verdadero regalo de boda el que os hago. 16

desear. Estas noticias merecen sin embar- go confirmacion.

Gaceta.

-Procesion.-Una numerosa concurrencia llenaba en la tarde del domingo las calles todas de la carrera que recorrió la procesion que teniamos anunciada. La hermandad de Ntra. Sra. del Socorro ha dado con esta ocasion una prueba mas del fervor con que atiende al culto de aquella preciosa imagen, que precedida de las de S. Rafael y S. José fué acompañada por un gran número de personas con fachas encendidas, celebrándose su tránsito por todas partes con vistosos fuegos artificiales. A pesar de la poca precaucion con que muchos volantes se disparaban, no sabemos haya ocurrido la mas pequeña desgracia, cosa rara cuando la gente se apiña del modo que lo estaba especialmente en la plaza de la Constitucion. El órden y la mas devota compostura reinaron por todas partes; y por ello y por la belleza y buen gusto, tanto en el adorno del trono de Ntra. Sra., como de todos los demás detalles, creemos que la hermandad debe estar sumamente complacida.

-Diablura.-Ayer parece que fué arrancado un pedazo del liezo que hay en un altar con la imagen de San Miguel en la Santa Iglesia Catedral. El pedazo que se arrancó pertenece a la cara... del diablo. La autoridad entiende en el asunto y se atribuye el hecho a un jóven que se halla en estado de demencia.

-El vigia.-Aunque ya pasó el verano-y hoy estamos en otoño,-temo que vuelva en noviembre-con sus calores agosto.

-Viaje.-Anteanoche llegó a esta capital el Excmo. Sr. D. Martín Balda, director general de Obras públicas. Solo se detuvo algunos momentos continuando su viaje a Madrid.

-Buena obra.-Son muchas las personas que han acudido estos dias al obrador de don Mariano Silva a ver el bello escudo de que nos ocupamos hace pocos dias y que deberá colocarse en una de las magnificas galerias con que se está ampliando el Seminario conciliar de San Pelagio.

-Defuncion.-Segun nos escriben de Puente Genil el dia 20 ha fallecido en aquel pueblo el Sr. D. Idefonso Maria de Reina y Vinader, esposo de la virtuosa é inolvidable señora doña Maria de la Soledad Padilla y Parejo arrancada hace seis meses al cariño de su familia. Esta desgracia ha sido sumamente sentida en aquel pueblo donde el Sr. Reina gozaba de la general estimacion. Sus seis hijos menores han encontrado el afectuoso cuidado de sus segundos padres los señores condes de Casa-Padilla, siempre dispuestos a todas las buenas acciones. Con los numerosos amigos del difunto pediremos a Dios por el descanso eterno de su alma, y deseamos tratanto a su estimada familia el consuelo que en estos momentos tanto necesita.

-Diálogo.-En las últimas noches de paseo nocturno, en la Rivera, a la luz de la luna (que no habia aparecido,) escuchamos a favor de la oscuridad, el siguiente que entretenia a una niña de quince años y a su entendida mamá.-Mamá no es verdad que ahora hay muchas bodas?-Si hija mia, si...-Y en qué consiste que algunos años hay pocas?-¡Psh!

que la colision ha sido accidental, y que los carabineros, viéndose atacados, hicieron uso de las armas por su propia defensa, sin que ningun jefe los mandara.

La policia está haciendo investigaciones para conocer los cabezas del motin.

Paris, 23 (por la tarde).-El periódico la France publica un artículo muy importante manifestando el modo de arreglar por via amistosa y pacifica la gravisima cuestion del Véneto. Tomando por base los rumores que han circulado sobre las entrevistas de Kissingen y de Carlsbad, dice que Austria puede resolver la cuestion é impedir todas las complicaciones ulteriores reconociendo el hecho consumado.

El príncipe de Meternich, embajador de Austria en Paris, ha recibido órden de abreviar el tiempo de su licencia y de volver pronto a tomar posesion de sus funciones.

Roma, 23.-El señor conde de Saviges, embajador de Francia en Roma, ha remitido al cardenal Antonelli un despacho de Drouyn de Lhuys dando comunicacion al Papa del convenio del 15, el cual ha sido ratificado el dia 20.

Turin, 23.-El general Lamarmora ha sido llamado por el gobierno y ha llegado hoy por la mañana.

Paris, 23.-Créese que el general Lamarmora formará el nuevo ministerio en Turin.

El embajador francés en Roma entregó ayer al cardenal Antonelli un despacho de Mr. Drouyn dándole conocimiento del tratado franco italiano.

Afirmase que el Papa se niega a transferir a Italia la parte de deuda correspondiente a las provincias anexionadas.

Anúnciase un despacho de monsieur Drouyn a los representantes en el extranjero, explicándoles el objeto del tratado franco italiano.

Asegúrase que el conde de Eu se casará con la hija del emperador del Brasil.

El ejército imperial de China se ha apoderado de Nankin.

Paris, 23.-El Monitor, reproduce, en su número de hoy el artículo publicado ayer por el Constitutionnel sobre la cuestion romana. Reproduce tambien la carta del 20 de mayo de 1862 dirigida por el emperador al Sr. Thouvenel probando la necesidad de una reconciliacion del reino de Italia con el soberano Pontífice.

Paris, 24.-El Constitutionnel publica un nuevo artículo sobre el convenio del 15 con el objeto de demostrar que los espiritus moderados en Francia como en Italia han comprendido la justicia, y la oportunidad de dicho convenio.

Añade que muy pronto se harán sentir en Italia las ventajas de esta nueva situacion.

Méjico, 25 de agosto.-Las tropas francesas designadas para volver a Francia están concentradas en Orizaba y se embarcarán en el puerto de Veracruz en los primeros dias de octubre.

Tan pronto como lleguen a la Argelia todos los refuerzos que se envian de Francia, el mariscal Mac-Mahon se pondrá al frente de las tropas, empezando la campaña contra los insurrectos. En las regiones oficiales del vecino imperio se cree que para fines de octubre se habrá restablecido ya la tranquilidad en aquella colonia.

Los periódicos y las cartas de Alemania hablan de cierto enfriamiento de relaciones ocurrido entre las córtes de Munich y de Viena, a causa de haber reconocido ó pensar reconocer el gobierno austriaco al nuevo rey de Grecia. Además anuncian que las relaciones diplomáticas entre Austria y Rusia dejan bastante que

otomana y las fragatas turcas habian abandonado la bahía de la Goulette dirigiéndose con rumbo a Constantinopla.

Londres, 22.-El balance del Banco prueba que han aumentado el numerario y los billetes.

Se confirma la toma de Nankin.

El Times manifiesta los peligros que presenta la cuestion italiana. El Daily-News opina que está asegurada la unidad de Italia, y que Victor Manuel, abandonando a Turin, cede a la necesidad suprema de renunciar a Roma como capital.

Paris, 22 (por la tarde).-El Banco de Francia publica su balance hebdomadario de costumbre: el numerario ha tenido un aumento de tres millones; la cartera de 48 millones y los billetes han disminuido en 29 millones.

Todos los documentos que han llegado de Cochinchina por la última mala de las Indias son contrarios al último tratado concluido entre Francia y el emperador Asiático.

Todo confirma que este tratado no será ratificado.

Turin, 22, (por la tarde).-Se han renovado por la mañana los desórdenes y las griterías en las calles y en la plaza del Palacio: los carabineros del reino han tenido que intervenir de nuevo; ha habido 10 muertos y gran número de heridos en las filas de los promovedores del motin: los carabineros han tenido 20 heridos.

La tranquilidad parece restablecida. En las otras ciudades de Italia, la convencion del 15 de setiembre ha sido el objeto de una acogida favorable.

Viena, 22.-Los documentos que sancionan el reconocimiento del rey de Grecia por parte del gobierno austriaco han sido ya enviados a Atenas.

Turin, 22.-Anoche hubo un motin en la plaza del Castillo, gritando los amotinados: ¡Viva Turin capital! Luego trataron de atropellar la guardia é invadir el palacio del ministerio. Las tropas tuvieron que hacer uso de las armas, resultando algunos muertos y heridos. Hoy se ha restablecido la calma habitual.

Paris, 23.-El Moniteur reproduce hoy sin comentarios, el artículo del Constitutionnel referente al tratado franco-italiano, y la carta del emperador a Thouvenel, fechada en mayo de 1862.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que los generales Grant y Lee concentran sus ejércitos alrededor de Petersburg, y que se esperaba una gran batalla.

Los desórdenes habidos en Turin ocasionaron la muerte de diez personas, resultando otras muchas heridos. La tranquilidad se habia restablecido con la llegada de nuevas tropas a la capital.

El Constitutionnel dice hoy que el gobierno peruano ha manifestado ante las Cámaras su deseo de conservar la paz siempre que esto pudiera conseguirse sin humillacion. El Congreso habia recibido bien esta declaracion. La prensa peruana se mostraba mas moderada en sus escritos contra España, atribuyéndose esta actitud a la declaracion que hizo ante las Córtes el ministro de Estado español señor Pacheco demostrando deseos de arreglar la cuestion sin atacar la integridad del territorio peruano.

Turin, 23 (por la tarde).-El general Lamarmora trabaja con actividad para formar un nuevo ministerio.

La tranquilidad parece restablecida. La Bolsa ha sido cerrada ayer y anteyar con motivo de los desórdenes.

En la última colision que tuvo lugar ayer en la plaza de San Carlos, ha habido 20 muertos y gran número de heridos. Un coronel de regimiento y muchos soldados han recibido tambien heridas de gravedad.

Turin, 23.-La Gaceta oficial prueba

dieron las pasadas Córtes al Sr. Salaverria para enjugar la deuda flotante.

Se ha resuelto que no pueden exigir derechos los notarios por las diligencias que practiquen para autentizar las firmas de los documentos, de cualquier especie que sean, cuando traten de legalizarlos y de ellas dudaren.

En la villa de Badalona han sido aprehendidos 16 fardos de tabaco de contrabando.

Ha sido admitida la dimision que ha hecho de su cargo el director general de Correos, Sr. Mena y Zorrilla.

El 21 fueron preconizados en Roma el arzobispo de Tarragona y el obispo de Almería.

Para formarse una idea del gran movimiento de carruajes que hay en Barcelona, basta decir que el número total de pasajeros que han trasportado por la ciudad y Gracia los ómnibus de la Central aragonesa, desde su instalacion, á mediados de junio de 1860, hasta 31 de agosto último, asciende á 7.025,375, número fabuloso en solo cuatro años, dos meses y trece dias.

Se lee en La Correspondencia del 22.

Se han dictado las órdenes para que el general Prim y demas militares que han sido destinados de cuartel fuera de esta córte, puedan trasladarse á Madrid si donde tengan por conveniente. Tambien se ha levantado el arresto del teniente coronel Sr. Escalante. El general Prim regresará á Madrid luego que convalezca de su enfermedad.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nueva York, 11.-Los generales Grant y Lee concentran delante de Petersburg grandes masas de tropas y se cree proxima una importante batalla.

El precio del oro es de 42 céntimos por dollar.

Roma, 20.-El Papa, en su último consistorio ha nombrado un cardenal y 23 obispos, de los cuales 12 son in partibus.

Londres, 22.-El presidente Lincoln está negociando en Amsterdam un empréstito de 100 millones á 7 por 100.

Paris, 22 (á las cinco de la tarde).-El Times y otros periódicos ingleses aprueban la convencion entre Francia é Italia, que producirá la solucion de la cuestion romana en sentido favorable á la Italia.

El Morning-Post dice que desde la paz de Villafranca ningun acontecimiento hubo tan importante, y aprueba mucho la eleccion de Florencia para capital del reino italiano.

Paris, 22 (por la tarde).-Hay grande agitacion en la parte septentrional del Schleswig, donde se han hecho varias prisiones.

El gobierno italiano someterá á las cámaras el tratado franco-italiano, un proyecto de ley disminuyendo el ejército, otro trasladado la capital del reino á Florencia, y varias leyes importantes sobre la organizacion y pacificacion del reino.

El 20 se cambiaron las ratificaciones entre los gobiernos contratantes. El Nord afirma que en este tratado nada se dice respecto á la traslacion de la capital de Italia.

Marsella, 22.-Las últimas noticias de Túnez tienen la fecha del 18: la embajada

Arrazola sigue celebrando diarias conferencias con el Nuncio de S. S. para el perfecto cumplimiento del concordato, firme en su propósito de que sea una verdad práctica lo que en gran parte es hoy solamente una ley escrita.

El Contemporáneo dice á propósito de la actitud del partido progresista:

«Por nuestra parte, solo hemos oido decir, aunque sin responder de la exactitud de la noticia, que en el círculo progresista se agita la cuestion de la politica que al partido convendrá seguir en adelante. Amigos del duque de la Victoria y amigos del señor Olózaga, desean la presencia en Madrid de estos hombres públicos antes de que se adopte resolucion alguna.

No sería mucho esperar que el partido progresista, despues de las reformas legales ya hechas, despues de la actitud del gabinete, conocido el espíritu que le anima, abandone la politica de retraimiento, é inspirándose en sentimientos de elevado patriotismo, acuda al campo desde donde siempre contribuyó al desenvolvimiento de nuestras instituciones.»

Sobre el regreso de la Reina Cristina dice La Epoca:

«Por nuestra parte, vamos á decir lo que sabemos y creemos que es la verdad. Nunca se ha pensado en la publicacion de ningun decreto innecesario para autorizar el regreso á España de S. M. la Reina Madre. Nuestra augusta reina le ha escrito, si, invitandola de la manera mas apremiante á satisfacer ese deseo de su corazón, y á esta invitacion parece que ha respondido S. M. hace tres dias anunciando su próximo é inmediato regreso á España. S. M. la Reina Cristina vendrá á Madrid, alojándose con su esposo el duque de Riansares en el palacio del hermano de este, señor marqués de Remisa, aun cuando S. M. ha puesto á su disposicion todos los que tiene en Madrid como en los sitios reales. La Reina madre permanecerá en la córte una semana, marchando despues al punto que lije para su residencia de invierno. Hace tiempo que S. M. la Reina Cristina está bastante delicada de salud.»

El señor ministro de Hacienda ha dispuesto que la acuñacion del oro se verifique, por ahora casi esclusivamente, en monedas de 20 y 40 rs., y las de plata en pesetas. El objeto de esta disposicion es, en cuanto al oro, facilitar las transacciones; y respecto de la plata, contribuir en algun modo á evitar su constante estraccion, puesto que en particular las piezas de medio duro son buscadas con empeño para exportarlas á Italia, donde circulan con una prima considerable.

En la villa de Lorqui ha caido un rayo, el cual entró por el campanario de la iglesia del pueblo y atravesó ininidad de paredes, llegando hasta la sacristia, derribando al paso los candeleros del altar mayor, la corona de la Virgen que está en el camarín y los misales, y quitándole el marco a un cuadro.

Dice La Correspondencia del 24:

No se piensa, tales son nuestras noticias, en empréstito de ninguna clase; tenemos la creencia de que si el Tesoro necesita recursos los buscará en la emision, ya sea por suscripcion ó por subasta, de los seiscientos millones efectivos que conce-

(122)

-Pronto, pronto; ¿y vos, Rochemorte?

-Mi sombrero y mis zapatos; pues- to que tenemos la misma cabeza y los mismos pies. Os presto un magnifico sombrero con plumas blancas.

-Gracias: en cuanto á ti, Laprairie, no te hago tan escrupuloso, y te doy mi capa en cambio de tu calzon.

-Tomad: yo encontraré otro en las piernas de un enemigo.

-Ahora, amigos míos, exclamó Pampelonne, vestidme y despachemos.

VII.

HALOT SE CONFUNDE AUN MAS.

En dos minutos la trasformacion de Pampelonne estuvo hecha, y el gascon se pavoreó con su nuevo traje.

(127)

moria algunas jugadas que le habia hecho su jóven esposa en los dos años que llevaban unidos: la cabeza de un celoso en un barril de polvora que en cuanto se le aplica una mecha, estalla. A los pocos instantes, el capitán se decia que mientras él estaba al sereno, su esposa podria muy bien tender su mano á un galan.

Este pensamiento diabólico le aguijoneó de tal modo, que dijo:

-Desgracia será que el griego enviase un emisario en un cuarto de hora que yo falte de aquí, cuando durante cuatro horas nadie ha salido.

Y Fresne, sin aguardar mas, tomó el camino de su morada. Al llegar á la orilla del muro vió un caballo que junto á la puertecilla escusada se frotaba la cabeza contra la pared. Tomó el caballo por la brida, le vió cubierto de sudor y se esplicó su docilidad y su peranza por alguna carrera violenta que habria hecho.

-¡Por fin murmuró el capitán con un suspiro entre satisfecho y dramático.

(126)

dónde venis, caballero; por qué viajais por la noche con sombrero de corte y sin capa?

-¡Repórtate, charlatan! repuso Pampelonne, procurando disimular su acento gascon. Hablas á un oficial del duque de Mayena.

La exclamacion del sargento le habia hecho comprender sus opiniones, y venció sus escrúpulos con esta revelacion.

-Pasad, pasad, noble caballero, repuso el sargento inclinándose. El duque de Mayena es un gran príncipe.

El caballero se dirigió á la casa de Fresne: se convenció de que aun podia llamar, puesto que estaba aun el tragaluz iluminado; se apeó, llamó, arrojó la brida sobre el cuello de su caballo, y sin cuidarse de adonde éste iria, entró arrogante en casa de Mad. de Fresne, su amada.

Sucedió que el capitán Fresne, despues de observar durante cuatro horas por las cercanias de la ciudadela, se puso por casualidad á repasar en su me-

(125)

-No es esto todo, dijo: ahora necesito un caballo, un caballo fogoso, corredor... ¿quién me le deja?

-Yo, dijo el duque.

-Corriente; ya estoy armado. Ahora acompañadme y os contaré por el camino lo que Gourdon y yo hemos resuelto. Gourdon es el modelo de conspiradores.

-¡Pobre vizconde! ¿qué tal se porta?

-¡Maravillosamente! Si no hubiera nacido para ser un gran señor, sería un excelente lacayo: no puedo mirarle sin echarme á reir. En fin, vamos á lo que interesa.

Aquí los cuatro interlocutores adoptaron un aspecto grave y sombrío, que formaba extraño contraste con la alegría que habian demostrado desde el encuentro del caballero.

-Sabemos todos al dedillo nuestro papel, ¿no es esto? A vos, Rochemorte, os aguardo de diez á once: ahora permitidme que vaya á decir dos palabras á la mujer á quien hago el amor, por servir á la religion, al rey y á vos.

eso es como todas las cosas... cuando uno empieza, los demás lo siguen...

—¿Donde me meto?—Estamos en una época de crisis para los paseos...

Porque la gente menuda, que es muy dada al movimiento, no puede vivir sin bailes...

—A ellos.—Segun nos dicen de Lucena se ha desarrollado mucho entre los jóvenes de aquella ciudad...

—Verdad.—La puerta del «los» terrible—dicen que está algo ruinosa...

—Desgracia.—Anteanoche cayó al suelo muerto repentinamente un hombre...

—Poeta cordobés.—Dias pasados transcribimos con sumo gusto los elogios que dirigia un periódico de Madrid...

«Se anuncia por los periódicos que el joven poeta cordobés Sr. D. Antonio Fernandez Grilo, trata de coleccionar sus magnificas poesias...

rio. A mi madre, El huracan y otras muchas composiciones del eminente vate...

—Sangre.—En la calle de los Judios birió un hombre a otro y a una mujer...

—Consejo.—¿Te acuerdas? ¡dulce ilusión!—cuando detrás del balcon—y entre blancas cortinillas—me mirabas...

¿Te acuerdas cuando te di—un libro donde escribi—tiernisimas tonterias, —románticas poesias—que leistes afanosamente...

Pues mirate en ese espejo—y recibe este consejo—que creo lo has menester:—nada pierda la mujer—cuando hace el oso en su casa...

—Obras.—El 29 del actual se sustaban en Montoro varias obras que deben ejecutarse en el cementerio de aquella poblacion...

—Cuernos.—Las plazas de toros estan despidiendose hasta el verano: en Valladolid, con motivo de la feria...

—Granos.—He aqui su precio medio en esta provincia durante la última quincena de agosto: faega de trigo 44 rs. y 31 cts. de cebada 22 y 25: de centeno...

31: de maiz 37: arroba de garbanzos 49 y 57: de arroz 28 y 7.

—Pais de inspiraciones.—La conocida poetisa doña Gertrudis Gomez de Avellaneda ha llegado a Sevilla...

—Subasta.—El 30 del actual se subasta en la Inspeccion de vigilancia de la derecha un burro que en el mes de Julio encontró sin dueño...

—Agricultura.—En la mañana del 17 se han verificado en Lérida y en los terrenos de una casa de campo propia del Sr. Bertrand, vice-consul francés...

Tampoco han faltado competidores en las operaciones de regir la arrobadera para la nivelacion de la tierra...

Este certamen, que han presenciado un gran número de concurrentes de todas clases, y particularmente de las personas dedicadas a agricultura...

—Pormenores.—Un periódico de Málaga publica los siguientes detalles...

aceroa del robo de un niño en la calle de Priego, esquina a la de la Puente, de que ya tienen noticia nuestros lectores...

—Sinistro.—Uno horrible y desgarrador ha sumido en la orfandad y miseria a once familias de Bayona (Tuy.)...

El patron con un hijo, ha dejado su viuda con otros cinco. Dos hermanos, que dejan a sus pobres padres...

—Esto es saber sentir.—Un poeta cesante ha puesto un biombo de memorialista, y en la puerta el siguiente anuncio.

Se escriben cartas y memoriales. A mi querido amigo ausente, 12 cuartos. A mi querida hija menor, ausente, 1 real...

NOTA.—Nada valen 12 cuartos si se compra el placer que sentirá una madre al ver el pensamiento del hijo trasladado al papel...

—Víctima.—Un pobre labriego entró en una peluquería de la corte y pidió que lo afeitasen. El peluquero, guason como la mayor parte de los de su oficio...

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Cosme y S. Damian, mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de la casa de Maternidad.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION COMERCIAL.

Mercedos.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 20. Consolidado 54-40 c. Diferido 46-45. Deuda amortizable de primera clase 44-00...

PRECIOS DEL TRIGO Y CEBADA EN EL MERCADO PÚBLICO DE ESTA CAPITAL DESDE LAS DOS DE LA TARDE DEL DIA 25 DE AGOSTO A IGUAL HORA DEL 26.

En la Alhóndiga. Trigo de 44 a 58 1/2 Cebada de 00 a 26. Fuera de la Alhóndiga, Trigo de 38 a 51. Cebada de 22 a 25. Habas de 33 1/2 a 35. Aceite de 46 3/4 a 47.

GRANADA. Trigo de 48 a 53. Cebada de 32 a 34. Habas de 49 a 52.

MÁLAGA. Trigo de 46 a 64. Cebada de 30 a 32. Habas de 43 a 46. Aceite de 48 a 49.

JEREZ. Trigo de 45 a 57. Cebada de 25 a 28. Habas de 43 a 46.

JAEEN. Trigo de 44 a 54. Cebada de 27 a 28. Habas de 30 a 32. Aceite de 00 a 53, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz.

Salen para Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase 67 rs. 70 centimos. Segunda clase 43 rs. 47 centimos. Tercera clase 26 rs. 23 centimos.

Biugencias.

Salen para Madrid los dias impares a las 40 de la noche. Entran los pares a las 10 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300.

La Madrileña. Salen para Madrid los dias impares a las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche.

La Cordobesa. Salen para Madrid los dias impares entre doce y una de la tarde. Entran los pares entre diez y once de la mañana.

La Vitoriana. Salen para Madrid los dias impares a las 12 1/2 de la mañana. Entran los pares de 10 a 11 de la mañana.

Postas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los dias impares a la una de la tarde, y llegan de nueve a diez de la noche.

La Castellana. Salen para Madrid los dias pares a la una de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias a las 10 de la noche.

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias a las 3 de la tarde. Entran todos los dias a las dos de la madrugada.

La Malagueña. Sale para Málaga y Granada en el presente mes los dias impares a la una en punto de la tarde, y mudará de coche en Antequera.

La nueva Andaluza. Sale para Montoro los dias impares a las 5 de la tarde, y entra los pares a las nueve de la noche.

Trasportes de la Sevillana. Salen los dias pares a las 3 de la madrugada, y entran los impares a las seis de la tarde.

Sillas-correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 250.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia.

Salen los pares a las 6 de la mañana y llegan los impares a las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio.

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Bonameji, Antequera y Málaga.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a la una y treinta minutos de la tarde.

el ferrocarril a las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalquivir, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espi. José Idem. Andrés Rabadan.

Posada de Sta. María. FUENTEBRUNA, Miguel Sanz y Joaquin Benavente. Priego. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbast.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella.

Tienda de zapatos. En la calle de Azonias núm. 8 se acaba de abrir una de la propiedad de Francisco Bruzo, y en ella se vende y se hace a la medida toda clase de calzado superior. Los materiales que se emplean son de la mejor calidad y en cuanto a las hechuras, los muchos parroquianos de este establecimiento podrán asegurar su prontitud y perfeccion. 8-6

Novelas. En el despacho de este periódico se venden las siguientes novelas: Guerra de las mugeres, 4 tomos. Boca del infierno, id. 2 tomos. El Bandido de Sierra Nevada, id. 4 tomos. Bruno el bandolero, id. id. Isabel de Babiera, id. id. Tres Mosqueteros, id. id. Veinte años después, id. 2 tomos. El Vizconde de Bragelonne, id. 5 tomos. El Conde de Monte-Cristo, id. 2 tomos. La Cabeza del Rey D. Pedro, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez, 4 tomos. Los siete Infantes de Lara, id. id. El tributo de las cien doncellas, id. id. Una aventura de Felipe IV, id. id. Una noche en el cementerio, id. id. Gil Blas de Santillana, id. 2 tomos. Robinson Crusoe, id. 4 tomos. Guzman el Bueno, id. 2 tomos. Sanson el aventurero, id. 4 tomos. Conquista de Granada, id. id. Salteadores de Sierra morena, id. id.

Arrendamiento. Se hace de los alberges del cortijo del Algivejo, que se componen de casas de teja y chamiza, situado fuera del radio, en el trasruedo de Córdoba es inmediato a los ferro-carriles de Sevilla y Málaga, con servidumbre al camino de Córdoba la vieja y aguas de pozo y fuente, bajo las condiciones y renta que estarán de manifiesto en la secretaria de la señora Condesa viuda de Hornachuelos en Córdoba, calle del Arco Real número 43 nuevo. 15-6

Manteca. En el establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas, se ha recibido la fresca de Hamburgo superior, y se vende a precios arreglados. 6-6

Fruto de bellota. Las personas a quienes pueda convenir el arrendamiento del fruto de bellota del encinar de las tierras de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba en término de la villa de Espiel, pueden dirigir sus proposiciones a dicha administración, hasta fin del corriente, bien sea directamente ó por conducto de D. José Brígido Galán, sustituto en Villaharta del administrador del Estado del Carpio y sus agregados. 9-7

Pérdida. Desde el campo de San Anton hasta la calle de Almonas se ha extraviado un rollo de papeles, con sobre a don Rafael Conde. La persona que se lo hubiese encontrado ó le presentara a dicho señor, ó lo entregara en esta redaccion, dando se le gratificará. 4-4

Venta. La de un piano cuadrilongo de siete octavas, de buena construcción y buenas voces, en buen estado: se podrá ver y darian razon, en la calle de Cespedes núm. 4. 4-4

Arrendamiento. Se hace desde S. Miguel próximo de los pastos de las dehesas Ronquillo y Cercadilla. En la calle de Santa Victoria núm. 4.º se halla de manifiesto el pliego de condiciones. 4-4

Montanera. El día 29 del corriente mes a las 12 de su mañana, en las casas del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca en Córdoba, plazuela de D. Gomez núm. 2, se efectuará la subasta de la montanera de la hacienda de Moratalla, bajo el tipo y condiciones que estarán de manifiesto. 4-4

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1865 y 1864. 4-4

Manteca. La de Hamburgo fresca y el queso de bola se hallan de venta en el almacén de D. Vicente Diaz de la Campa, junto a la ermita del Socorro. 4-2

Arrendamiento en subasta. El día veinte y cinco de octubre próximo a las 12 de su mañana tendrá lugar la subasta para el arrendamiento de las fincas siguientes. El cortijo nombrado Villaverde la baja, situado en la campaña y término de esta Ciudad, que linda con los de Villaverde la alta, Torres-Fusteros, Panga, Uhaditas y otros. La casa número 4 moderno, situada en la calle de los Dolores chicos de esta capital. El remate para dichos arrendamientos tendrá lugar el día y hora referidos en la Notaria de D. José Sanchez Guerra, sita en esta Ciudad calle Fernando Colon núm. 46, donde se hallan de manifiesto los pliegos de condiciones en los cuales se espresa el tipo por que salen a subasta mencionadas fincas y la duración de los contratos. 14-3



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador producen, le hacen a porfia cada vez más recomendable. Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T. Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.



Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119. PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya y señora viuda de Avilés. Sevilla López Blesa y comp., droguistas. Málaga Ramon de Navas.

Diligencia la Malagueña.

Con conocimiento del Sr. Gobernador de la Provincia, esta empresa ha acordado poner en conocimiento del público, que el punto de tomar y dejar viajeros para la ciudad de Montilla es el parador de la Concepcion, por encontrarse a muy corta distancia del ramal que sale de la carretera general de dicha poblacion. 15-7

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Manteca de Flandes. Se acaba de recibir fresca de primera calidad en el establecimiento de D. Rafael Terroba calle Odreros núm. 4. 4-4

Arrendamiento en subasta estrajudicial. A las once de la mañana del Jueves 6 de Octubre próximo y en la sala de Juntas de las Escuelas Pias de esta capital, ha de tener lugar el arrendamiento de la hacienda ó lagar nombrado del Rosal, perteneciente a las mismas, situado en la sierra de este término y compuesto de 633 1/2 fanegas de cabida: 6 de ellas de avellanar regadio: 1 1/2 de secano: 4 de labor rudo: 6 de castañar y las restantes de encinar, pinar y monte bajo, con su correspondiente casa de campo y zahudas: cuyo arrendamiento será por tiempo de un año desde 1.º de Enero de 1865, bajo la renta y condiciones que constan del pliego que se halla de manifiesto en la Secretaria del espresado establecimiento. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran interesarse en dicho arriendo. Córdoba 6 de Setiembre de 1864.—El secretario, Rafael Viguera.

Aparatos para petróleo. Gran surtido de lámparas, liras, quinqués de sobremesa y pared, lamparillas, tubos, bombas, pantallas, etc. Despacho del diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34. 4-4

Prodigos para la tos y constipados.—Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espresará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficazísimo que se hace de ellas para los constipados y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores: para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Unico depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 40.

Bases y tarifas de la Contribucion de Consumos, establecidas por la ley de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y Real instruccion de 1.º de Julio del mismo año. Se halla de venta en el despacho del Diario de Córdoba.

A los señores vinitas. En el lagar de Negrete tras las ermitas de la sierra de Córdoba, se compra al peso toda la uva que se presente en dicha posesion desde diez reales la arroba a juicio del capataz de dicho lagar. El citado capataz dará cuantos mas informes sean necesarios y condiciones establecidas para las compras. 6-6

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegria. 4-4

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Confiterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campaña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 447. En la secretaria del Excmo. Sr. Marques de Benamejé darán razon de la renta y condiciones para su remate.

LIBROS DE TEXTO para el Instituto, Seminario, escuela normal, de agricultura y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

CASA BANCA DE MADRID.

SUCURSAL DE CORDOBA.

Establecida en la plaza del Gran Capitan núm. 14:

Movimiento general de operaciones verificadas por la casa hasta el 23 de Setiembre de 1864. Total en 22 de Setiembre. 46.991,902,23 Operaciones del dia 23. 340,418,29 TOTAL. 47.302,020,54

Capital de consignacion para la negociacion de giros con las Sucursales y representantes de provincias en esta fecha.

Table with columns for cities and amounts. Includes: Reales vellon, 873.524. Castellon, Murcia, Ledesma, Felanitx, Teruel, Mahon, Barcelona, Oviedo, Lugo, Reus, Coruña, Alicante, Valladolid, Tortosa, Pollensa, Valencia, Jaen, Benicarló, Albacete, Tarragona, Palma de Mallorca, Burgos, Cáceres, Benicarló.

Y en el extranjero sobre Paris, Londres y Lisboa. BONOS TRANSFERIBLES DE CREDITO. La Casa Banca emite «Bonos de Crédito» por valor de 100, 200, 300, 500, 1.000, 2.000 y 4.000 reales amortizables a 3 meses fecha, pagando de interés el 12 por 0/0 anual. Semanalmente se reparte al público una emision. Esta «Casa» abraza además entre sus negociaciones la colocacion de economias y capitales a interés fijo de 40 y 42 por 0/0 anual; admite consignaciones y depósitos, se encarga de construcciones y rectificaciones, examina cuantos proyectos de interés se le presenten y se ocupa de otras operaciones de interés general.

En las oficinas de esta Sucursal se darán cuantas esplicaciones y datos se pidan sobre espresados particulares igualmente que sobre «Exposiciones Permanentes.»

PRESTAMOS.

Desde este dia queda abierta dicha Seccion, facilitándose dinero a reducido interés sobre alhajas ó ropas en buen uso; operacion que se verificará con la reserva conveniente en las oficinas de esta Sucursal. Horas de despacho, desde las 9 de la mañana a las 2 de la tarde.

LECTURA A DOMICILIO.

En el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34, se ha establecido un gabinete para la lectura de libros a domicilio, en donde se encontrará un extraordinario surtido de las mejores obras en todas materias y novelas de los mas célebres escritores nacionales y extranjeros.

Con el fin de que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de las ventajas que un establecimiento de esta clase puede reportar, se ha fijado desde luego la suscripcion a precios mas bajos que en Madrid y las demás capitales de provincia donde hasta ahora se han establecido.

Precios de suscripcion.

Por mesee, 8 rs.

Por trimestres, 22 rs.

Rob Boyveau Laffeteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROBBYVEAU LAFFETEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaidas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes a mercurios y otros remedios, asi como los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

Table with columns for ailments and treatments. Includes: Herpes, Gota, Catarrros de la vegiga, Palidez, Abcesos, Marasmo, Tumores blancos, Asmas nerviosos, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sífilis, Gastro-enteritis, Escrófulas, Escorbuto.

Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs.—Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconnet, depositario general.—Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion Miguel Espinosa, botica S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la vinda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, a casa de A. Taconnet depositario general, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

LA NACIONAL.

Compañia de Seguros mútuos sobre la vida, autorizada por Real orden de 21 de Diciembre de 1859.

Subdireccion de Sevilla y Córdoba, calle Huerto de Limones núm. 32.

Las imposiciones en esta asociacion pueden efectuarse desde 100 rs. hasta las mas crecidas sumas a voluntad del suscriptor, con riesgo parcial, total y sin enagenacion del capital ni intereses en ningun caso, y las liquidaciones por quinquenios ó anuales.

En estas oficinas se facilitan prospectos gratis, y se dan cuantas esplicaciones se pidan sobre las diferentes combinaciones que abraza la Compañia. 8-8

ALMACEN DE MÚSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se enagena a los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. Tambien hay comision para hacer venir las piezas de música que se desean sin recargo alguno de portes 44.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamadas de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Venta. Se hace en la calle de S. Zolito núm. 5, de todos los muebles reunidos de un pequeño estrado; en la misma casa se tratará en cualquier hora de la tarde. 4-4

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega. Se venden a 4 reales en el despacho del «Diario de Córdoba.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Retratos fotográficos. En la calle de Santiago núm. 167, se abre un nuevo gabinete fotográfico, donde se hacen retratos por todos los sistemas y en todos los tamaños conocidos hasta el dia. Sus precios son los mas económicos: por un retrato de targeta, 20 reales; copias, 4 rs. Desde media docena en adelante, las copias solo serán a 2 rs. Desde una id., solo serán de pago las copias a 4 rs., y desde dos id., tendrá opcion el interesado a tres posiciones distintas, pagando solo 20 rs., por el primero y copias a 2 rs., teniendo para elegir las tres posiciones.

Nota. No se recibirá importe de retrato alguno hasta tanto que no quede altamente satisfecho el interesado. Las horas de trabajo son desde las 9 de la mañana a las tres de la tarde. 4-3

Arrendamiento. Dhesa de pastos y labor llamada Donadio, en Guadalcanal, y cuatro olivares en el Pedroso de la Sierra.

Se arrienda por cinco años a contar desde el 29 de Setiembre de 1864 actual, la conocida dhesa de Donadio, propia de la testamentaria del Sr. Marqués de Legarda, bajo el tipo de 12,000 reales de renta anual. Asi bien se arriendan cuatro olivares en Pedroso de la Sierra por otros cinco años, bajo el tipo de 6,000 rs. anuales. Los públicos remates se celebrarán a las doce del dia 15 de Octubre de 1864 actual, en Guadalcanal en casa del Sr. D. Cayetano Tena y Vargas, y en Madrid en casa de D. Manuel Bayona, calle de las Huertas núm. 34, cua to 3.º, bajo el pliego de condiciones que ambos tienen de manifiesto. 4-4

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, anisado con 24 grados, a 15 rs. arroba, en el despacho de jalon de la fábrica La Económica, situada en la plazuela de San Pedro.

Tratado elemental de los cortes de canteria ó arte de la montea. Obra en que se enseña a montar y labrar las bóvedas simples, los capitalzados, las trompas, los arcos adintelados con juntas a plomo, las bóvedas de claustro, por arista, esféricas y elípticas; los lunetos, etcétera, etcétera; escrita en francés por Mr. Simonin y traducido al español. Un tomo en folio encuadrado a la holandesa. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Vinagre. En la plazuela de la Compañia, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior a 20 rs. arroba; y en el lagar del Rosario lo hay, dando a escoger la tinaja que se quiera, a 17 rs. arroba. Tambien se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas a la Sevillana, a 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compañia. Por último, en el dicho lagar se venden de 500 a 1000 alcornocuos, a escoger; y se trata de su precio en la espresada casa.

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño y grabado al agua fuerte por D. Fausto Martinez de la Torre y concluido a buril por D. José Asencio. Se vende en la imprenta del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34.

Pérdida. Del cortijo de Rodrigo, término de Almodóvar del Rio, se habian extraviado en la noche del 22 del corriente dos yeguas, cuyas señas a continuacion se espresan: la persona que sepa su paradero se servirá avisar a la casa calle Conde Gondomar núm. 9.—Culebra, cerrada, negra, siete cuartas, cordón corrido, el pié izquierdo blanco, con rastra mular macho. Golondrina, id. id., siete cuartas escasas, una nube en el derecho, rastra mular macho, herradas con una B y una E entrelazadas. 4-4

Nodrizas. En el campo de la Verdad, a espaldas de la ermita del Sto. Cristo número 4, hay una jóven de 22 años que solicita casa para criar. Tiene leche de un mes y goza de muy buena salud. 4-1

Cambio. La persona que por un acto involuntario cambió un sombrero blanco, hongo, por otro de igual clase, en el teatro, en la noche del 24 del corriente mes, y desee deshacer referido cambio, puede pasar a la calleja de las Azonias núm. 6. 4-1

Venta de bellota. El 5 del próximo octubre y bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto, se rematará en la villa de Aguilar de la Frontera el fruto pendiente de bellota de la dhesa «el Hecho» sita en el término de la Rambla, propia del Excmo. Sr. D. Fernando de Abarzuza.—El administrador, Manuel Bonssinet. 6-1